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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 37 DEL 20/01/2022  

 

GROSJACQUES Giulio (Presidente)  (Presente) 

ROSAIRE Roberto (Vicepresidente)  (Delega TESTOLIN) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella    (Presente) 

GANIS Christian    (Delega PERRON) 

JORDAN Corrado     (Presente) 

ROLLANDIN Augusto    (Delega CARREL) 

 

 Partecipano i Consiglieri: CRETIER, BRUNOD, LAVY e MINELLI. 

 

Assiste alla riunione Laura COLANTUONO, funzionario della Struttura Affari 

legislativi, studi e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

La riunione è aperta alle ore 08:30, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

1) Comunicazioni del Presidente. 

2) Approvazione verbale (sommario e integrale) n. 36 del 28.10.2021. 

3) Audizione dell'Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, Luigi 

BERTSCHY, in merito alla presentazione del "Monitoraggio PEAR 2014/2020" e allo 

stato di avanzamento della realizzazione del nuovo PEAR. 

 

*     *     * 

Il Presidente GROSJACQUES, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 209 

in data 13.01.2022. 

Propone un'inversione dell'ordine del giorno e, quindi, di iniziare i lavori con la 

trattazione del punto n. 3. 

 

La Commissione concorda. 

 

AUDIZIONE DELL'ASSESSORE ALLO SVILUPPO ECONOMICO, FORMAZIONE 

E LAVORO, LUIGI BERTSCHY, IN MERITO ALLA PRESENTAZIONE DEL 

"MONITORAGGIO PEAR 2014/2020" E ALLO STATO DI AVANZAMENTO 

DELLA REALIZZAZIONE DEL NUOVO PEAR. 

 

L'Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, Luigi BERTSCHY, il 
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Coordinatore del Dipartimento sviluppo economico ed energia, Tamara CAPPELLARI, il 

dirigente della Struttura sviluppo energetico sostenibile, Massimo BROCCOLATO, i 

funzionari del COA Energia Finaosta, Ing. Genny BRUNET, ing. Rosalia 

GUGLIELMINOTTI e arch. Chiara BERTOLIN, prendono parte alla riunione alle ore 8.30. 

Si procede alla registrazione digitale degli interventi e alla proiezione di slide con 

videoproiettore. 

* * * 

 Il Presidente GROSJACQUES fa presente che l'audizione odierna è stata prevista a 

seguito della disponibilità manifestata dall'Assessore Bertschy con nota prot. n. 187 del 

12.01.2022. 

 

L'Assessore BERTSCHY ritiene utile un'illustrazione alla Commissione dei dati 

relativi al monitoraggio 2014/2020 e l'avvio di un percorso di avvicinamento concertato sui 

contenuti del nuovo PEAR - che è in fase di elaborazione a cura degli uffici dell'assessorato 

unitamente al COA Energia di Finaosta - in vista della futura presentazione al Consiglio 

regionale, nei prossimi mesi, del testo definitivo di tale importante documento strategico. 

 

L'ing. CAPPELLARI spiega che, a livello nazionale, la programmazione energetica 

vede un approccio coordinato con gli indirizzi e gli atti della politica energetica europea, che 

individua i principi e gli obiettivi cui si deve attenere anche la Regione nella predisposizione 

del Piano energetico ambientale regionale per il raggiungimento della neutralità climatica al 

2050 e il traguardo vincolante al 2030 della riduzione di almeno il 55% delle emissioni di gas 

a effetto serra.  

Fa presente che la transizione energetica suddetta è collegata a una serie di 

finanziamenti previsti dal Green Deal Europeo, che prevede un pacchetto di circa 750 miliardi 

di euro, dei quali il 37% è destinato, nell'ambito del dispositivo per la ripresa e la resilienza - 

che si declina nei PNRR nazionali - a finanziare gli obiettivi climatici.  

Aggiunge che l'attività programmatoria della Regione si concretizza attraverso la 

Strategia regionale per lo sviluppo sostenibile e l'approvazione di due importanti documenti - 

la Road Map per la Fossil Fuel Free 2040 (la strategia regionale per l'adattamento ai 

cambiamenti climatici) e il Patto per una Valle d'Aosta sostenibile al 2030 - a cui si 

aggiungono i vari piani di settore dell'Amministrazione regionale (Piano rifiuti, Piano tutela 

delle acque, Piano regionale dei trasporti e Piano energetico ambientale regionale). 

 

L'ing. BRUNET spiega che il PEAR è lo strumento di cui si dota la Regione per 

pianificare, sulla base dell'analisi dei flussi energetici - quindi delle produzioni, dei consumi, 

delle importazioni ed esportazioni di energia registrate attraverso appositi monitoraggi - e per 

definire degli obiettivi di risparmio energetico e di sviluppo delle fonti rinnovabili in linea con 

gli obiettivi e le strategie indicate a livello nazionale ed europeo e in coerenza con le altre 

pianificazioni di settore. 

Illustra quindi sinteticamente i dati relativi al monitoraggio - aggiornato al 2019, in 

quanto il 2020 è stato un anno "anomalo", caratterizzato dalla pandemia - del Piano energetico 

previgente, in cui sono inclusi i bilanci energetici regionali, ovvero delle fotografie annuali 
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dei flussi energetici registrati sul territorio, che saranno utili per la definizione del nuovo 

PEAR.  

Fa presente che il nuovo PEAR prevede 4 assi di intervento: la riduzione dei consumi 

energetici, l'aumento delle fonti energetiche rinnovabili, le azioni sulle reti e le infrastrutture e 

gli interventi che vanno ad incidere sui consumi delle persone.  

Riferisce che sulla bozza del nuovo Piano è stato avviato un primo procedimento di 

Valutazione Ambientale Strategica (VAS) che si è finora concretizzato nella presentazione di 

una relazione metodologica preliminare e che, prima della presentazione del Piano definitivo 

alla VAS, si procederà ad un lavoro di consultazione informale con i principali stakeholder, 

per una condivisione dei contenuti e per l'analisi di coerenza con gli altri piani e programmi in 

fase di definizione in ambito regionale. 

 

L'Assessore BERTSCHY propone, come metodo di lavoro rispetto alla costruzione del 

nuovo PEAR, di condividere con la Commissione e le varie forze politiche del Consiglio 

regionale, non appena sarà ultimata la fase di esame da parte dei diversi stakeholders, il 

documento prima che questo venga sottoposto alla valutazione della VAS e al successivo 

definitivo parere del Consiglio regionale. 

Ritiene che sarà fondamentale per il raggiungimento degli obiettivi del futuro PEAR 

puntare sull'azione prevista sull'asse 4 della strategia, che prevede interventi che vanno ad 

incidere sui consumi delle persone, rispetto alla quale, essendo un obiettivo altamente 

sfidante, occorrerà mettere in campo opportune risorse finanziarie e trovare una condivisione 

d'intenti fra tutte le forze politiche. 

 

Il Presidente GROSJACQUES ritiene che il metodo di lavoro proposto dall'Assessore 

possa essere condiviso dalla Commissione. 

 

* * * 

Alle ore 9.20 il Consigliere PADOVANI abbandona l'Aula consiliare. 

* * * 

 

La Consigliera MINELLI chiede venga fornita copia ai Consiglieri delle slides 

illustrate nella mattinata odierna e chiarimenti in merito all'iter di presentazione del nuovo 

PEAR al procedimento di VAS e, in particolare, se tale procedimento sia già stato avviato. 

Domanda se nell'elaborazione del nuovo Piano si ritenga opportuno continuare, come 

già indicato nel Piano previgente, ad insistere a dare impulso alla mobilità elettrica sul 

territorio regionale, soprattutto per quanto riguarda i veicoli privati. 

Sollecita un'approvazione da parte del Consiglio regionale della strategia individuata 

nella Road Map Fossil Fuel Free. 

Ritiene utile nella predisposizione del nuovo PEAR, per poter impostare dei 

ragionamenti rispetto all'opportunità di spingere maggiormente sull'utilizzo del trasporto 

pubblico con l'obiettivo della riduzione dei consumi, non limitare l'analisi del monitoraggio 

all'anno 2019, bensì di tenere in considerazione anche i dati relativi al 2020 - primo anno di 

emergenza sanitaria - proprio perché questo è considerato un "anno anomalo", che ha 

registrato un incremento dell'uso da parte dei cittadini del mezzo privato. 
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Il Consigliere TESTOLIN, tenuto conto che l'energia rinnovabile per eccellenza in 

Valle d'Aosta è quella idroelettrica, ritiene che le azioni importanti che potranno portare dei 

numeri significativi siano quelle che saranno previste su quel tipo di produzione. 

Chiede se, nell'ambito degli approfondimenti con i vari portatori di interesse rispetto 

alla definizione del PEAR, vi sia la possibilità di prevedere degli interventi finanziari per 

sostenere delle iniziative di revamping delle centrali di produzione di energia idroelettrica sul 

territorio regionale - considerata l’obsolescenza tecnologica di alcune centrali - che 

potrebbero portare dei miglioramenti significativi della produttività energetica regionale. 

Chiede quali risorse del Green Deal Europeo sia ipotizzabile che potranno essere 

messe a disposizione della Regione per l'attuazione di obiettivi climatici e se a livello 

regionale si prevedano nuove iniziative per sostenere in maniera immediata e semplice delle 

attività di efficientamento a favore dei privati, oltre a quelle già messe in campo negli anni 

passati. 

 

Il Presidente GROSJACQUES ritiene necessaria una piena interazione della 

programmazione pianificatoria dell'Amministrazione regionale e, in particolare, nell'attuale 

fase di predisposizione del piano energetico, l'esigenza di portare a compimento, in tempi per 

quanto possibile celeri, il Piano di tutela delle acque. 

 

Il Consigliere JORDAN ritiene utile nell'ambito della programmazione dei 

finanziamenti a sostegno della mobilità elettrica - e portando ad esempio i contributi per 

l'acquisto delle bici elettriche che vengono utilizzate più a fini sportivi che per un uso in 

ambito urbano in sostituzione dell'auto privata - che si tenga conto della comprovata efficacia 

dell'investimento introdotto.  

Sottolinea la necessità, per un risparmio anche in termini di costi, di utilizzare l'energia 

laddove questa è generata e quindi, in Valle d'Aosta, di sostenere un maggiore utilizzo 

dell'energia idroelettrica prodotta in loco, come fonte di vettore. 

Ritiene necessario agire sull'aumento della produzione e sulla riduzione dei consumi 

attraverso un migliore efficientamento energetico degli edifici, attivando azioni a livello 

regionale per raggiungere un duplice obiettivo: da un lato, il recupero energetico e dall'altra 

parte anche una finalità urbanistica e architettonica con il recupero di edifici all'interno dei 

centri storici e dei borghi. 

 

 L'Assessore BERTSCHY ed i funzionari esprimono alcune valutazioni in ordine alle 

osservazioni evidenziate dai Consiglieri. 

 

 Il Presidente GROSJACQUES ritiene che, per il prosieguo dei lavori, il confronto 

sulla tematica in oggetto e gli approfondimenti da parte della Commissione potranno 

riprendere nella fase immediatamente precedente alla presentazione del documento a 

valutazione ambientale strategica da parte della Giunta regionale. 

 

 La Commissione concorda. 
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* * * 

Alle ore 10.05 l'Assessore BERTSCHY, il Coordinatore CAPPELLARI, il dirigente 

BROCCOLATO e i funzionari del COA Energia Finaosta, BRUNET, GUGLIELMINOTTI e 

BERTOLIN, abbandonano la riunione. 

* * * 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

Il Presidente GROSJACQUES comunica che, in considerazione del fatto che la 

trascrizione dei dibattiti delle Commissioni è stata affidata, a partire dal 1° gennaio 2022, alla 

società PlanetVal, la consegna della trascrizione avverrà entro 3 giorni lavorativi (invece degli 

attuali 5) mentre le trascrizioni urgenti non potranno superare il limite massino annuale di 10, 

per un massimo di 4 ore per ciascuna riunione da trascrivere. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

APPROVAZIONE VERBALE (SOMMARIO E INTEGRALE) N. 36 DEL 28.10.2021. 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, il verbale s'intende 

approvato. 

 

Il Presidente GROSJACQUES chiude la seduta alle ore 10.10. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

        

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

  

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 17/02/2022 
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